



**FDP-Fraktion  
im Rat der Stadt Rheinbach**

Sebastian Ruland  
Floßstraße 15  
53359 Rheinbach  
0176 34240151  
[sebastian.ruland@fdp-rheinbach.de](mailto:sebastian.ruland@fdp-rheinbach.de)

An den  
Bürgermeister der Stadt Rheinbach  
Herrn Ludger Banken  
Rathaus / Schweigelstraße 23  
53359 Rheinbach

Rheinbach, den 03.11.2020

Antrag

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Für die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Rheinbach stelle ich den folgenden Antrag zur Stärkung und Anerkennung des Ehrenamts in Rheinbach:

- 1. Die Verwaltung wird beauftragt, die Voraussetzungen zu schaffen, um die Ehrenamtskarte NRW in Rheinbach auszugeben und dem „Kommunen-Netzwerk: engagiert in NRW“ beizutreten.**
- 2. Die Verwaltung möge prüfen, welche Angebote durch die Stadt Rheinbach vergünstigt an Ehrenamtskarten-Inhaber gegeben werden können.**

Begründung:

Zu 1: Bürgerschaftliches Engagement verdient Anerkennung. Im kürzlich geendeten Wahlkampf hat sich jede Partei für die Anerkennung und Stärkung des Ehrenamtes ausgesprochen. Wir möchten diesen Worten nun Taten folgen lassen.

Vor über 10 Jahren wurde in Nordrhein-Westfalen die Ehrenamtskarte NRW eingeführt und viele Städte, Kreise und Gemeinden sind heute Mitglied im zugehörigen „Kommunen-Netzwerk: engagiert in NRW“. Im Rhein-Sieg-Kreis sind alle Gemeinden außer Rheinbach und Meckenheim Mitglied. Rheinbach soll Mitglied

im Netzwerk werden und die Ehrenamtskarte ausgeben. Die Ehrenamtskarte ist in allen teilnehmenden Kommunen in NRW gültig und könnte so einen echten Mehrwert für ehrenamtlich tätige Menschen bieten. Weitere Informationen unter: <https://www.engagiert-in-nrw.de/>

Zu 2: Viele ehrenamtlich tätige Menschen geben nicht nur Zeit, sondern häufig auch Material und Geld, um Rheinbach zu einem lebenswerteren Ort zu machen. Die Anerkennung soll als Ausdruck der Wertschätzung mit Vergünstigungen verbunden sein. Dies muss zwar hauptsächlich von den Gewerbetreibenden und Institutionen kommen, die so ihre Wertschätzung zum Ausdruck bringen, aber als Kommune soll Rheinbach mit gutem Vorbild vorangehen und zeigen, dass ‚Ehrenamt stärken‘ mehr als ein Lippenbekenntnis ist.

Mit freundlichen Grüßen



Sebastian Ruland